



Sous l'égide de

Fondation
de
France

Communiqué de presse
Aout 2023

4EME APPEL À PROJET « MOBILITÉ SOLIDAIRE »

La **Fondation Roole**, qui a pour mission d'accompagner et de financer des associations qui favorisent la mobilité des plus fragiles au service de l'inclusion sociale et professionnelle, lance l'édition 2023 de son appel à projets « Mobilité solidaire ».

Les problèmes de mobilité entraînent des difficultés dans la vie quotidienne, notamment pour trouver ou garder son emploi. Les freins peuvent être financiers mais aussi cognitifs ou psychologiques. Les appels à projets de la Fondation Roole, créée en décembre 2017 sous l'égide de la Fondation de France, visent à identifier et à financer des acteurs du monde associatif qui répondent à ces problématiques.

Appel à projets « Mobilité solidaire » édition 2023

Cet appel à projets s'adresse aux organisations éligibles au mécénat, c'est-à-dire à but non lucratif dont les missions intègrent une dimension liée à la mobilité automobile sous toutes ses formes.

Depuis 2019, la Fondation Roole a instruit 448 dossiers et désigné 34 lauréats soutenus autant par des moyens financiers que par la mobilisation de tout l'écosystème de l'entreprise pour leur apporter l'expertise et les compétences de ses clients, de ses partenaires et de ses 300 collaborateurs. Certains lauréats sont même accompagnés dans la durée, lorsqu'un projet de mobilité solidaire coconstruit entre l'association partenaire et la fondation est possible.

Deux thématiques ont été définies pour cette édition 2023, dans la droite ligne des sujets de mobilité solidaire soutenus par Roole :

- ✓ **L'accès au permis de conduire** : que ce soit des projets d'achat d'un véhicule pour mettre en place un programme de conduite supervisée, de développement d'un outil pédagogique pour faciliter l'apprentissage du code de la route, d'acquisition d'un simulateur de conduite pour enrichir l'accompagnement des bénéficiaires, d'aménagement d'un véhicule pour des personnes en situation de handicap, etc. (liste non exhaustive)
- ✓ **Et le développement de la mobilité partagée** : par exemple l'achat d'un véhicule pour une flotte d'autopartage, le développement d'un logiciel pour gérer un système de location solidaire ; la gestion d'un système de covoiturage local, etc

Pour candidater (Date limite de réception des dossiers le 29 septembre) c'est ici :

<https://airtable.com/shrxLfHONB8jV257m>



Focus sur 4 des 10 gagnants de l'appel à projet 2021

- ✓ **L'accès au permis de conduire** : Tremplin insertion chantiers embauche des publics vulnérables dans les métiers de la maçonnerie. L'association a développé deux auto-écoles sociales (structure associative qui offre une formation au Permis B à tarif solidaire) à Tournon et Annonay (Ardèche) pour aider leurs salariés à passer le permis de conduire. Ayant constaté que ceux isolés géographiquement n'arrivaient pas à se rendre dans les auto-écoles car celles-ci sont situées en ville, elle a le projet de développer un service d'auto-école itinérante (Ardèche et Drôme).
- ✓ **Permettre l'achat, l'entretien et la réparation d'une voiture à tarif solidaire** : Affaire d'entraide anime une recyclerie et une épicerie solidaire. Constatant les freins à la mobilité de ses bénéficiaires, elle lance un projet de création d'un garage solidaire, avec le soutien de l'Armée du Salut. Ce garage fournira une offre de vente et de réparation de voitures à tarif réduit pour des publics en difficulté. Il sera géré par un Atelier Chantier d'Insertion (ACI) : ses salariés seront alors embauchés en CDDI (CDD d'insertion) et bénéficieront d'un accompagnement individualisé pour devenir mécanicien.
- ✓ **Rendre accessible la location de voiture à tarif solidaire** : Arpège Insertion se situe dans l'Avesnois (Nord), en périphérie de Maubeuge, secteur frappé par un fort taux de chômage et un manque de solutions de mobilité. L'association lance un service de location solidaire avec une flotte de 10 véhicules, à destination des demandeurs d'emploi. Elle veut également créer un garage solidaire pour entretenir cette flotte, tout en formant des mécaniciens en insertion professionnelle.
- ✓ **Navettes solidaires, transport solidaire...** : Le centre social Michel Escande est une structure de proximité située en zone rurale, à Alzonne dans l'Aude. Elle gère une plateforme Mobil Activ qui conseille et oriente vers une solution de mobilité durable et adaptée afin de lever les freins à l'insertion socioprofessionnelle. Elle propose notamment un service de location à tarif solidaire et souhaite agrandir sa flotte pour répondre à plus de bénéficiaires.

[Retrouvez les gagnants de l'édition 2021](#)

À propos

Roole et ses nombreuses initiatives solidaires

Fondé en 1982, Roole est le premier club automobile de France avec 1 300 000 membres. Roole propose des services de protection contre le vol, des garanties complémentaires à l'assurance auto principale, ainsi qu'un média et des applications gratuites pour simplifier la vie des automobilistes. L'entreprise est dirigée par David et Jonathan Tuchbant.

Roole s'engage auprès des plus fragiles dans le cadre de son programme de mobilité solidaire sur plusieurs enjeux : l'achat et l'entretien des véhicules à tarif solidaire, l'accès au permis, ou encore l'autopartage en milieu rural. L'ensemble de ces projets solidaires est porté par des collaborateurs de Roole, dans le cadre d'un mécénat de compétences ou financés par la fondation Roole. Créée en 2017, la Fondation soutient des initiatives de mobilité pour les publics les plus fragiles.

Roole a engagé une démarche pour devenir entreprise à mission en 2024.

roole.fr